

Assemblée AsSeDep 28 et 29 mai 2015 à BELFORT



Les 28 et 29 mai 2015 se déroulaient à Belfort la 21^{ème} assemblée des secrétaires de Départements (AsSeDep) des IUT de France.

Jeudi 28 mai 2015

A 9H00, Martine GUIDOU, secrétaire du Département Génie Biologique et Présidente de l'ASSEDEP, remercie le directeur de l'IUT, Monsieur PREVOST, d'avoir bien voulu recevoir l'association des secrétaires de département à l'IUT de Belfort-Montbéliard.

Les secrétaires de Belfort : Nadine BOUVIER, Fabienne GIRARDIN, Corinne MASINA, Louisa SALEM, Monique JOURD'HEUIL secrétaire perpétuelle, prennent ensuite la parole pour remercier le Conseil Général de la Franche-Comté, la ville de Belfort, la MGEN, la MAIF, le musée Peugeot ainsi que l'Université de Perpignan qui ont permis l'organisation de ces deux journées :



Monsieur PREVOST souhaite la bienvenue aux secrétaires. Il rappelle l'importance du rôle de la secrétaire de département dans les établissements et il nous expose, ensuite, l'historique de la ville de Belfort.



Présentation de la première conférence par le Directeur adjoint Monsieur Bruno VIEZZI.

Il nous présente en premier point l'organigramme de l'IUT qui comporte 10 départements. **(insérer le power point)**

En deuxième point, Madame Valérie LEPILLIER nous expose le challenge du Département du Génie Civil et de la Construction Durable. Il fallait rénover les locaux anciens de façon écologique et économique. En projet d'étudiants, dans tous les départements, un défi a été lancé. 35 projets ont été proposés, 5 ont été choisis. Une présentation a été faite par les finalistes et c'est le projet du département de La Rochelle qui a été choisi. La réalisation des travaux doit, maintenant, être mise en place.

Egalement dans l'esprit du développement durable, une association d'étudiants « Vélo campus » nous a présenté leur système de location de vélo et de réparation sur le campus. La location peut se faire à l'année, au mois ou à la semaine. Un atelier de réparation est ouvert tous les jeudis après-midi. Des animations sont organisées comme des ballades en vélo, des soirées étudiantes, la journée Téléthon, la journée festi IUT. L'association se fait connaître par les réseaux sociaux, vidéos, affiches, mails. Enfin, des vélos neufs et d'occasions sont envoyés au Cambodge.

Un système de CAMPUS CAR a été mis en place. Cela concerne le covoiturage entre étudiants et personnels de la Franche Comté.



A 10H30, présentation de la conférence de Monsieur Bruno VIEZZI Responsable aux ressources humaines, sur la démarche qualité.



Il présente l'IUT de Belfort-Montbéliard : ses forces et ses faiblesses.
 La Franche-Comté et la Bourgogne ont fusionnées. Il y a 300 000 habitants, 3 entreprises de tailles mondiales : Alstom, PSA, Général Electric.
 L'IUT de Belfort a été construit en 1968, Montbéliard en 1991.

En 2012, un projet éco-campus a été établi jusque 2020 :

- ✚ La réhabilitation du patrimoine
- ✚ La formation (améliorer la qualité des enseignements et aide à la réussite)
- ✚ La recherche (se hisser au niveau européen et international)
- ✚ Les ressources humaines : toute la communauté s'approprie le projet de démarche qualité (amélioration continue) dans le processus du travail :
 - ✓ Prévention (voir les défauts)
 - ✓ Créativité (traitement des problèmes)
 - ✓ Intégration (les mêmes problèmes sont traités de la même façon)
 - ✓ Evaluation du management
 - ✓ Analyse de satisfaction
- ✚ La démarche qualité devient un levier d'innovation organisationnelle et sociale.
- ✚ Rédaction des documents pour les procédures (LABEL MARIANNE : référence accueil et administration public qui comprend 19 engagements dont 14 pour l'accueil et le service)
- ✚ Projet permanent (réunion, formation)
- ✚ Plus d'actions (objectif à court terme et moyens de les atteindre)
- ✚ Démarche participative (impliquer tout le monde)
- ✚ Accueil des usagers :
 - ✓ Simplifier la vie des citoyens.
 - ✓ Rendre la relation avec l'administration plus agréable.
 - ✓ Valoriser le travail des agents

Trois pôles sont concernés par ce projet :

- ✚ La direction :
 - ✓ Management : formation en interne pour les responsables de service
 - ✓ Administration des finances et des flux d'informations

- ✚ Les enseignants :
 - ✓ Aide à la réussite (bac techno)
 - ✓ Pédagogie par projets : enseignement par le numérique

- ✚ Les personnels administratifs et techniques :
 - ✓ Procédure d'accueil physique et téléphonique
 - ✓ Améliorer et fluidifier les procédures

Etablissement d'un référentiel commun d'organisation entre départements.
Rédaction d'une plaquette de travail pour les agents.
Intégration des nouveaux personnels par une pré-rentrée à l'IUT.
Servir de modèle pour les autres.

A 12h00 Repas pris au restaurant d'entreprises Techn'hom



A 13h45 Départ pour Montbéliard pour visiter le musée de PEUGEOT.



A 18H30 Départ pour la Citadelle où est édifée la statue du Lion de Belfort. Un repas organisé au restaurant de la Citadelle termina la journée.



Vendredi 29 mai 2015

9H00 Conférence faite par Monsieur Yassine FARA
Sur l'Image de soi.



Adopter une posture adaptée au monde de l'entreprise. :

✚ Apparence :

- ✓ Permet de trouver sa place sociale
- ✓ Moyen de séduire

- ✓ 82% des personnes en tiennent compte

+ Qualités :

- ✓ Ponctuelle
- ✓ Motivée
- ✓ Responsabilité
- ✓ Sociable
- ✓ Qualité d'intervention auprès du public
- ✓ Politesse
- ✓ Travail effectué

+ Look :

- ✓ A-t-on le look de notre job ? Notre crédibilité en dépend
- ✓ Un atout pour créer une réputation dans une entreprise

+ La force de l'image : la première impression crée votre 1^{ère} réputation

LE LOOK	PERCEPTION EN %
Apparence physique	55
Façon de parler	38
Sens des mots	7

Comment savoir ce qui nous va ?
La beauté a-t-elle un sens ?

Idéalement quand on divise la partie d'un visage, d'un corps, d'un espacement par deux, il faut retrouver un rapport de 1.618 pour obtenir l'harmonie.

J'ai le look ou pas ?
Il faut jouer sur l'image.

- + Morphologie : forme extérieur du visage (ovaliser)
- + Côté harmonieux : hauteur de la frange, ligne sur le côté
- + Typologie : personne de tons chauds (tissu doré) ou froids (tissu argenté). Dans chaque ton il y a deux intensités : intense ou doux
 - Vert clair – printemps – chaud léger
 - Orange – automne – chaud profond
 - Bleu ciel – été – froid léger
 - Marine – hiver – froid profond

Sur les tests effectués sur un certain nombre de secrétaires (tissu jaune et gris), la majorité était de ton chaud (jaune).



A 12h00 : Repas pris au restaurant d'entreprises Techn'hom

A 13h45 : toutes les participantes se retrouvent pour l'assemblée plénière de l'AsSeDep au cours de laquelle Martine GUIDOU, notre Présidente, va demander aux membres du Conseil d'Administration de se présenter pour les nouvelles adhérentes :

Martine GUIDOU, Présidente, IUT de Dijon ; Edith PARAZOLS de Perpignan, membre d'honneur; Annick JOUANGUY de Rouen, membre d'honneur; Chantal WATRELOT, secrétaire, IUT de Lille ; Chantal ESTEBENET, trésorière, IUT de Blois ; les membres : Tina DI CHIARA, IUT de Saint Denis ; Annie HELLE, IUT de Saint Denis la Plaine ; Marie-Georges NOBLECOURT, IUT de Blois.



Compte-rendu des discussions faites lors du Conseil d'Administration :

- Démission d'un membre du bureau
- Changement domiciliation bancaire
- Elaboration d'un cahier des charges pour les organisatrices
- Bilan financier de l'Assemblée de Perpignan
- Bilan financier de l'Association
- Conditions d'adhésion
- Effectif des membres du bureau

Suite à la nomination par le conseil d'administration de Mireille LEMALL de l'IUT de Metz, département informatique, au poste de vice-présidente, un siège de membre du bureau est à pourvoir. Un appel à candidature est émis dans l'assemblée.

Nelly HASS de l'IUT de Nîmes et Solange BENADESLAM de l'IUT de Saint Etienne se portent candidates. Les candidatures sont soumises au vote. Le résultat du vote est le suivant sur 53 votants :

Nelly HASS : 21 voix

Solange BENADESLAM : 29 voix

3 abstentions.

Solange BENADESLAM est élue membre du bureau.

La composition du nouveau conseil d'administration et du bureau sera mise à jour auprès de la Préfecture de Perpignan, siège de l'association.

Le bilan financier de l'assemblée 2014 à Perpignan est adopté à l'unanimité.

Suite à la demande de confection d'une carte d'adhésion, il est proposé de faire un trombinoscope qui permettra, ensuite, d'établir une carte d'adhésion.

Une liste des inscrit-e-s à l'assemblée par département devra être affichée le premier jour afin que tout-e-s les collègues puissent être informé-e-s de la participation des IUT et de ce fait, d'avoir plus de possibilité d'échanges avec les collègues de département de même discipline.

Un récapitulatif des IUT ayant accueilli l'Assedep depuis 1994, date de création de l'association (JO du 8 juin 1994), sera joint à chaque compte-rendu.

La prochaine assemblée aura lieu à l'IUT de Limoges et sera prévue vers le 22 mai 2016.

A 15H30 Départ pour la visite libre de Belfort : Le grand souterrain, le musée d'histoire, l'espace Bartholdi, le lion de Belfort, le musée des beaux-arts, le musée donation Maurice JARDOT, la tour 46.

Clôture de l'assemblée vers 19 heures.